

**Ecole élémentaire A. Dumas**  
**Procès-verbal du conseil d'école du 9 mars 2017**

## **1) Pédagogie**

### Nouveaux programmes

25 mesures clés, nouveau socle commun (cf présentation PowerPoint)

Cycle 1 de petite section de maternelle à grande section

Cycle 2 de CP à CE2

Cycle 3 de CM1 à CM2

Donc des cycles de 3 ans.

Approche spiralaire (répétition pour consolidation des apprentissages) et curriculaire (notion de parcours de l'élève).

A noter que les outils pédagogiques, comme par exemple la méthode d'Anglais financée par la mairie, ne sont pas pleinement utilisables, voire totalement inutilisés, du fait d'une connexion à Internet particulièrement lente dans l'école.

La résolution de ce problème serait du ressort d'Orange ou SFR, pas du prestataire en charge du matériel informatique de l'école et de son accès à Internet, qui toutefois ne donne pas satisfaction et sera changé à la prochaine rentrée. Les parents sont invités à faire pression par courrier à Orange/SFR pour faire avancer le dossier.

La fibre optique est annoncée comme un passage obligé pour assurer un débit suffisant, mais ne sera pas effectivement installée dans l'école avant plusieurs années peut-être. L'attendre n'est donc pas une solution.

### LSU – Livret Scolaire Unique

Suit l'élève du CP à la troisième, est transmis automatiquement si l'élève est amené à changer d'école dans son parcours.

L'Inspection d'Académie a fait le choix d'une mise à jour du livret par semestre plutôt que par trimestre.

Il a été fait le choix par l'école d'un envoi par mail du livret, à défaut d'un accès opérationnel à l'heure actuelle à l'espace de consultation en ligne. Ce point sera à suivre au prochain semestre, en espérant que la connexion au serveur sera possible pour les parents.

Là encore le problème de connexion au web depuis l'école, couplé à une surcharge du serveur, rend difficile voire impossible dans certains cas la connexion du personnel enseignant pour documenter les livrets.

Par ailleurs, il est demandé aux parents de s'appliquer dans le remplissage des fiches de renseignement, de façon à ce que les adresses mails notamment soient lisibles et documentées pour les deux parents.

### Projets

- Fruits d'ici et d'ailleurs : projet mené par Mme Coste et Mme Genolhac. La mairie fournit des fruits et les classes travaillent dessus. Une visite du potager du Roi à Versailles sera réalisée.

- Pocket film : projet départemental regroupant 6 classes sur le département. Un réalisateur professionnel est impliqué. Le choix du thème du premier film réalisé s'est porté sur « quand je referai le monde », le second film aura quant à lui le thème « quand je referai l'école ».

- Les écoles célèbres : projet mené par Mme Coste, Mme Perrin et Mme Goulard. Travail sur le nom des écoles, pour Dumas les activités s'articuleront autour des Trois Mousquetaires. Une visite du château de Monte-Cristo sera faite. Pour Dolto un cabinet de curiosité sera créé. Une exposition sera réalisée à l'Espace Carpeaux. Plusieurs classes vont aller au musée Roybet Fould.

- Projet musique : projet sur une langue inventée. Travail sur la musique de la bande annonce d'Avatar. Restitution fin juin également. Le vendredi 17 mars se tiendra une chorale au conservatoire, impliquant les CE1.

- Les Petits Débrouillards : activités sur l'énergie, ateliers par demi-classe sur des expériences scientifiques.

## 2) Vivre ensemble

### Marché de Noël

Le concert et le marché de Noël ont remporté un franc succès, les familles se les sont bien appropriés. Des ventes a résulté un bénéfice de 370€, qui vont à la coopérative.

### Médiation par les pairs

6 CE2 et 6 CM1 impliqués. L'intervenante est formatrice depuis qu'elle est à la retraite. La cible de ce projet est la mise en place d'une animation pédagogique pour les enseignants, qui pourront à leur tour former les élèves. Mais cette année la formation est donnée aux élèves, en 18h, et se rapporte aux techniques de médiation. Les élèves, s'ils choisissent d'être médiateurs (on ne leur impose pas), ont pour rôle à terme de faciliter la parole pour le règlement de conflits. C'est une formation à la connaissance de soi aussi, avec un fort travail sur les émotions, et en dernier seulement sur le conflit. Les techniques de médiation viennent à la fin de la formation également. La formation est assez longue, puisque 1h par semaine y est consacrée. Le travail a commencé avant Noël et se terminera en juin.

CE2 et CM1 ont été choisis car le CE2 tout d'abord est une année difficile de transition, et les CM1 quant à eux ont passé ce cap mais pourront faire bénéficier leurs camarades de la formation qu'ils ont reçue encore un an avant de partir au collège.

La sélection des enfants s'est faite tout d'abord au volontariat lors de la présentation qu'est venue faire la médiatrice. Des votes ont aussi été organisés par les enseignants pour départager les candidats à la formation, tout en s'attachant à la parité dans la composition du groupe. Une fille et un garçon ont donc été retenus par classe.

### Retards

Une baisse des retards a été observée, en comparaison avec le début d'année. Le billet de retard a été remplacé par une fiche de réflexion sur les retards. Le principal objectif désormais est de traiter les retards récurrents.

### Manifestations à prévoir

Il est constaté par le corps enseignant que le langage des CM2 est grossier et donc inadéquat. Si des manifestations sur ce sujet ont été envisagées, le thème finalement retenu est la sensibilisation des enfants aux dangers d'Internet. Visant en priorité les CM2, cette action peut aller jusqu'aux CM1 mais cela n'a pas encore été tranché. Des réunions et des ateliers sont à l'étude en lien avec le bureau d'information jeunesse (BIJ) avec une grande implication de Mr Mathieu Alvarado, responsable du VAL Dumas. Il est possible d'organiser une conférence pour les parents, tous les parents, pas que ceux des CM1/CM2. Mais il faudra de la capacité à répondre aux nombreuses questions pointues qui seront posées, donc nécessité de présence de professionnels de l'Internet en renfort. Le projet est en cours d'écriture.

Autres manifestations prévues : spectacle de fin d'année le 15 juin à l'école et kermesse le 29 juin, date à confirmer. Mais grosse organisation à anticiper pour faire intervenir le plus de monde possible, de façon à ce que le travail conséquent à réaliser ne soit pas porté que par une ou deux personnes. Une réunion spécifique à la kermesse se tiendra le jeudi 30 mars à 18h.

Retour sur les problèmes de langage observés chez les CM2 : la grossièreté, l'agressivité ou encore le mépris constatés dans les propos peuvent être par exemple traités à travers un travail sur la clarté du message, utilisé au conseil des enfants, et qui serait donc à déployer peut-être plus largement.

Les parents ont aussi un rôle à jouer dans le processus.

### **3) PÉRISCOLAIRE**

Le VAL organise des réunions, comme la réunion de rentrée par exemple, où très peu de parents sont présents. Lors de la dernière réunion à destination des têtes des listes de parents d'élèves, 2 représentants des parents étaient présents seulement, et aucun parent du secteur de Dumas sur 9 têtes de listes conviées.

Un trop grand nombre de retards le soir sont encore constatés, beaucoup d'enfants restent après 18h45. Dans un seul cas pourtant le VAL a été amené à appeler le commissariat, comme il doit le faire pourtant en cas de dépassement de l'horaire. Ce cas était un cas extrême, en maternelle, avec un enfant toujours présent à 20h30.

### **4) Coopérative**

Les dons ont été reçus des parents, mais les régies n'ont pas encore été données aux classes. Presque 4000€ ont été collectés, le troisième rappel est à venir, en avril.

### **5) Hygiène / sécurité**

Exercice sécurité incendie déclenché le 27 janvier, tous les enfants et le personnel se sont bien regroupés dans la cour.

Suite au nouveau PPMS, la mairie a décidé d'entreprendre des travaux, incluant la pose de verrous pour pouvoir s'enfermer dans les classes (boutons moletés) et la pose de films opaques sur les vitres, rendant l'observation de ce qui se passe dans les salles de l'école impossible depuis l'extérieur. Enfin un visiophone a été installé à l'entrée.

En termes d'hygiène, pendant les vacances d'avril les cuvettes des toilettes vont être détartrées. Par ailleurs, les toilettes sont nettoyées régulièrement, il est pourtant constaté une odeur forte persistante. Un affichage rappelant les règles de base de la propreté dans les toilettes sera mis en place.

### **Conclusion**

L'école va connaître une fermeture de classe et un nouveau changement de direction. C'est une nouvelle décevante qui remet de nouveau en cause le travail énorme de l'équipe enseignante pour redorer l'image de l'école et assurer une stabilité et une pérennité des améliorations apportées.

Le prochain conseil d'école se tiendra le 13 juin 2017 à 18h15.